

BRIGADE

PROCEDURE D'ENQUETE PRELIMINAIRE

AUDITION DE :

NOM : M P

Prénom : R

**PROCES-VERBAL
D'AUDITION DE TEMOIN**

PIECE N° 291B/2

L'an mil neuf cent quatre vingt un , le vingt cinq décembre

Nous Gendarme G. G. A.P.J
agissant en cette qualité
conformément aux articles 20 et 75 du Code de
procédure pénale,

Vu l'enquête ouverte sur l'observation d'un objet volant non
identifié.

Le 25 Décembre 1981 à 11H30, au bureau de notre Brigade
faisons comparaître la personne ci-après nommée, qui
entendue séparément, nous a déclaré:

"" Je me nomme M F F je suis né le
à (), j'exerce la profession de manoeuvre,
je suis domicilié à (),

"" Le 24 décembre 1981 à 18H30, je me trouvais sur la Route
à . Au carrefour de j'ai
pris l'avenue pour me diriger vers mon
domicile. A ce moment, j'ai aperçu sur ma gauche, dans le
ciel, un disque lumineux, blanc, très vif. Je ne peux estimer
la longueur exacte de cet objet, mais je le voyais sur un
diamètre de 20 centimètres. Je ne peux donner de précisions
sur sa distance, mais je l'estime à 10 kilomètres, je
le situe au dessus de - - - - -

Quand j'ai remarqué ce fait, j'ai constaté immédiatement,
qu'il ne s'agissait pas d'une étoile, car je m'intéresse
aux étoiles. Il n'y a aucune ressemblance avec une étoile.
Je suis monté chez moi, et j'ai demandé à mes enfants de se
mettre à la fenêtre pour observer ce phénomène. Alors que
nous continuons à regarder, le disque s'est agrandi de
4 à 5 fois, ou à défaut, qu'il se soit approché. L'objet ne
bougeait pas dans le ciel. Ce grossissement s'est effectué
en trois secondes environ. Je le vois alors sur un diamètre
de 75 centimètres. Le disque reste ainsi trois minutes.

../. .

../. ..

La couleur n'a pas changé. Après ce temps, il a commencé à diminuer, ceci pendant 7 à 8 secondes. L'objet a pris un diamètre beaucoup plus petit, par rapport à ma première observation. Je n'ai pas eu l'impression que le disque s'éloignait, mais qu'il s'agissait de l'intensité lumineuse qui se réduisait. Une fois que toute la lumière blanche a disparu, j'ai constaté une petite lumière rouge dans le milieu. Cette lumière rouge n'a jamais paru auparavant, elle était légèrement pâle. Dès que la lumière rouge a apparue, j'ai vu qu'un cercle se formait, il me semble qu'il se tenait derrière cette lumière. Il a grossi assez rapidement, en 4 ou 5 secondes. Il a pris un diamètre de 50 mètres environ. Je ne peux dire le diamètre réel, mais il devait mesurer au moins 500 mètres. Ce disque était également blanc, mais en tirant légèrement sur le bleu, il n'est pas transparent. La lumière rouge est restée fixe. Derrière elle, j'ai constaté la présence d'un disque noir. Je n'ai pas vu apparaître. Toute la circonférence était éclairée, pense qu'il pourrait s'agir d'une clarté émanant du disque blanc. Les trois disques sont restés sans bouger, environ une minute. Je mentionne ~~qu'ils se trouvaient~~ qu'ils se trouvaient à la perpendiculaire par rapport au niveau du sol, et à une altitude de 4 kilomètres environ. L'objet a effectué une rotation vers la gauche de 90 degrés. Ils se tenaient à cet instant à ma perpendiculaire. Durant cette rotation, j'ai vu apparaître par la droite une lumière blanche, qui venait de derrière le disque noir. J'ai remarqué ce fait lors du déplacement de l'objet, auparavant. Je précise que le grand disque blanc légèrement bleuté était constitué par de la lumière, de ce fait, en tournant, l'éclairage s'est fait vers la droite. La manoeuvre a duré une quinzaine de secondes. Vers la fin de ce mouvement l'objet s'est incliné légèrement, je pense que le sol pouvait être éclairé. La lumière a disparu en 3 ou 4 secondes, mais progressivement. A cet instant, je n'ai plus rien vu. Je suis parti de mon domicile pour téléphoner au Commissariat de Police

. En remontant à mon appartement, j'ai constaté que mon fils se trouvait à la fenêtre. J'ai remarqué au même endroit un disque plus petit qu'au moment de ma première observation, il était blanc, toujours en perpendiculaire par rapport au niveau du sol. Il a encore diminué après trois minutes environ de sa forme initiale. Tout en diminuant, il a pris la couleur orange feu, ceci a duré 3 à 4 secondes, puis je n'ai plus rien vu.

../. ..

../.. je voyais le disque orange feu, d'un diamètre de 10 centimètres, il se trouvait comme la première fois à 10 kilomètres. Durant quelques secondes, je n'ai rien vu. Puis, toujours au même endroit, j'ai aperçu une lumière blanche tirant légèrement sur le bleu, elle ressemblait à la première mais en plus faible. Cette lumière se dirigeait vers le sol, formant un angle de 90 degrés. La lumière était projetée en rafale, c'est à dire qu'elle s'est allumée puis éteinte 4 à 5 fois. C'est tout l'ensemble qui s'éclairait à la fois. A ce moment, je n'ai pas revu le disque orange feu. Je suppose que la lumière était projetée à mon opposé, et que l'objet s'est retourné vers le sol, pour l'éclairer. La lumière ne bougeait pas. Ceci a duré 5 à 6 secondes. Tout de suite après, le disque blanc a reparu, il a diminué puis a pris la couleur orange feu. Il a monté 3 kilomètres dans le ciel, puis il est descendu, Il était plus à gauche que les premières fois, mais plus bas. Cette manoeuvre a été très rapide, elle a duré une seconde ou deux. Quant il a repris sa position de perpendiculaire par rapport au sol, le disque est devenu à nouveau blanc. Je précise qu'il a changé de couleur, où plus clairement, que j'ai vu la couleur orange feu, seulement au moment de la manoeuvre. Il est resté une trentaine de secondes sans bouger. Puis tout à coup, il a complètement disparu, la lumière du disque s'est éteinte, où du moins, je le suppose, car le disque n'était plus visible. Je me suis absenté quelques instants. Quand je me suis remis à la fenêtre, je n'ai plus vu le disque, mais j'ai remarqué de la lumière en direction du ciel. Cela formait un angle identique à celui qui avait été crée, quand, le sol a été éclairé, mais elle était moins forte. J'ai eu l'impression, que la lumière basculait légèrement de la droite vers la gauche. Quand, j'ai vu cette lumière vers le ciel, elle n'était pas à l'emplacement où le disque avait disparu. La lumière s'éloignait vers l'Ouest, je l'ai suivi durant 30 à 40 secondes. Je pense que la lumière montait sinon, avec les immeubles, je n'aurai pas pu suivre le fait. Quand, elle a disparu, je n'ai plus rien vu de la soirée. J'ai remarqué ce phénomène vers 18H30, et il s'est achevé vers 19 heures.

../..

../..

C'est la première fois que je constate ce genre de phénomène. L'observation a été effectuée également par mon épouse et mes deux enfants. Je ne vois rien d'autre à ajouter. - - - - -

Lecture faite par moi de la déclaration ci-dessus, j'y persiste et n'ai rien à y changer à y ajouter ou à y retrancher.

La personne entendue

I. A. P. J.

COMPAGNIE

d

GENDARMERIE NATIONALE

BRIGADE

d

PROCEDURE D'ENQUETE PRELIMINAIRE

AUDITION DE :

NOM : G.

Prénom : H

**PROCES-VERBAL
D'AUDITION DE TEMOIN**

PIECE N°2913 3

L'an mil neuf cent quatre vingt deux^e dix janvier
Nous Gendarme G. G. A.P.J
agissant en cette qualité
conformément aux articles 20 et 75 du Code de
procédure pénale,

Vu l'enquête ouverte sur l'observation d'un objet volant non
identifié.

Le 10 Janvier 1982 à 14H10, au bureau de notre Brigade
faisons comparaître la personne ci-après nommée, qui
entendue séparément, nous a déclaré:

" Je me nomme G. H. je suis né le
à je suis agriculteur, je suis domicilié
Route de à ~~XXXXXXXXXX~~ ();

" Le 23 décembre 1981, vers 19H30, je me trouvais à
(), en compagnie de mon épouse. J'ai aperçu dans
le ciel une boule orange, de couleur vive. Elle se situait
en direction de l'Est-Sud Est par rapport à la localité.
Elle se déplaçait lentement, puis elle s'est arrêtée. - - -

" Le phénomène a diminué jusqu'à ce qu'il devienne un point
Je pense qu'il s'agit de l'éloignement, qui explique le
retrécissement. Entre le temps, où j'ai vu la boule et la
formation du point, 3 ou 4 minutes se sont écoulées. - - -

" Par la suite, je l'ai aperçue descendre, ce qui peut
également s'expliquer par l'éloignement progressif. - - -

" Un moment après, j'ai revu cette lueur, elle semblait
assez basse, par rapport au niveau du sol. - - -

" Lors de la 1^e observation, la boule devait se tenir à
1000 mètres d'altitude. Je mentionne qu'elle est restée
stable 2 minutes avant de se déplacer. - - -

" La boule était bien ronde. Durant toute l'observation, j'
ai remarqué une variation d'intensité lumineuse de l'orange
au rouge. - - -

../..

Lors de ma 2^o observation, j'ai vu une lueur assez importante éclairer le relief. J'estime à 4 ou 5 kilomètre la distance de la clarté. Cela formait un arc de cercle. Lors de la transformation de la boule en un point, la lueur s'est établie en dessous du point. Celui-ci est descendu vers l'emplacement de cette clarté qui n'existait pas alors. Le point pour la descente était blanc. Cette couleur est apparue lors de la diminution de la boule. La lumière a duré 2 minutes, puis je n'ai plus rien vu.

Je mentionne que le phénomène n'a rien à voir avec un avion, car je suis un ancien pilote, de ce fait, je ne pouvais confondre. - - - - -

Lecture faite par moi de la déclaration ci-dessus, j'y persiste et n'ai rien à y changer à y ajouter ou à y retrancher.

Le 10/1/82 à 14H30

A signé au carnet de déclarations

L'A.P.J

PROCEDURE D'ENQUETE PRELIMINAIRE

PROCES-VERBAL DE SYNTHESE

NATURE DE L'INFRACTION :

RENSEIGNEMENT ADMINISTRATIF

Observation d'un objet volant non identifié

Victimes: Témoins

M P R
G H

Personne concernée :

L'an mil neuf cent ~~soixante~~ quatre vingt deux
le Trois février

Nous Gendarme G G
Agent de Police Judiciaire

Vu les articles 75 à 78 du Code de procédure pénale,

Rapportons les opérations suivantes que nous avons effectuées agissant en uniforme et conformément aux ordres de nos chefs.

PIECE No 2913/1

I. — EXPOSE DES FAITS

--- Le vingt cinq décembre mil neuf cent quatre vingt un à onze heures trente, au bureau de notre Brigade, se présente, Mr M F R, demeurant à

--- Cette personne vient porter à notre connaissance, qu'elle a effectué l'observation d'un objet volant non identifié, le 24 décembre 1981 entre 18H30 et 19 heures. Les faits ont été remarqués, alors qu'il se trouvait sur à, à côté de son domicile.

II ENQUETE

--- Le 25 décembre 1981, nous procédons à l'audition de Mr M. P. De sa déclaration, il ressort que l'observation s'est effectuée en direction de (). Ses enfants ont vu les mêmes faits. L'objet s'est déplacé. D^{rs} changements de couleur ont été remarqués. La durée du phénomène est de 30 minutes. (Pièce n°2)

--- Au vue de cette information, le 26 décembre, nous prenons contact avec le responsable de l'aérodrome civil de. Cette personne nous avise qu'un membre du club de l'aérodrome a été témoin d'un fait similaire, en direction de. En ce qui concerne l'observation du 24 décembre, la personne présente à la Tour de Contrôle n'a effectué aucune constatation sur ses appareils. En outre, l'aérodrome ferme à 17 heures.

.../..

-- Nous avons contacté les bases militaires de (et de à (), ainsi que les Tours de Contrôles des aérodromes civils de , et de . Les responsables des services de la circulation aérienne n'ont fait aucune observation, à l'exception de .

--- Le 2 janvier 1982, les services de l'aviation civile de l'aérodrome de nous ont informé du constat suivant : Le 24 Décembre 1981 vers 18H30, une lueur très brillante a été aperçue par plusieurs techniciens de service, au . Il s'agissait d'une brillance fixe blanche. Le phénomène a duré de 10 à 20 minutes. L'observation a été confirmée par les techniciens de la Tour de Contrôles de l'aéroport de (. Des pilotes en évolution au dessus de la région , à ce même moment, ont vu cette brillance.

Le service "Observations" de la Station Régionale de la Météorologie Nationale de n'a remarqué aucune anomalie dans le ciel. - - - - -

--- Le 10 Janvier, nous procédons à l'audition de Mr G H , qui réside à . Cette personne nous informe qu'elle a effectué l'observation en compagnie de son épouse le 23 décembre 1981, vers 19H30. L'objet , s'est déplacé, il est de couleur orange. Il serait descendu vers le sol, derrière une chaîne montagneuse, car une importante densité lumineuse formant un arc de cercle se faisait dans le ciel. - - - - -

--- Nous avons pris contact avec Mr B , directeur de recherches à l'Institut Nationale de Recherches Agronomique à , membre du groupe d'études des phénomènes aérospatiaux non identifiés. Cette personne n'a pas eu connaissance d'autres observations dans la région. - - - - -

Relevé météorologique

Journées du 23 Décembre 1981 à 19 Heures

: Visibilité 15 kilomètres. Ciel très nuageux 5/8 par altostratus à 3000 mètres. Température sans abri +4°4. Humidité relative 95%. Vent calme.

ORANGE; Visibilité 1100 mètres. Ciel très nuageux

7/8 par 2/8 stratus 2/8 stratus cumulus et 4/8 altostratus plafond bas. Température sans abri 3°4. Humidité relative 100%. Vent calme. Temps brumeux.

Les éléments climatiques dominants sont un ciel très nuageux sur la région, une absence de vent, une visibilité très réduite surtout dans la vallée du avec des bancs de brume. Le service météorologique stipule qu'il est possible que dans l'agglomération d' , cette visibilité soit du même ordre qu'à

A la visibilité pouvait être meilleure mais ne dépassant pas celle enregistrée à

.../..

direction de

.../...

Journée du 24 Décembre 1981 à 19 heures

visibilité 15 kilomètres. Ciel très nuageux 7/8 par 5/8 stratocumulus 2/8 altocumulus et 2/8 cirrus (plafond 1600 mètres). Température sans abri 7°5.

Humidité relative 81%. Vent ouest 10Km/Heure (faible).

:Visibilité 10 kilomètres. Ciel très nuageux 5/8 par 2/8 stratocumulus et 4/8 altocumulus (plafond 1500 m) Température sans abri 9°2. Humidité relative 68%. Vent de Nord Ouest, 20 Km/heure (faible à modéré)

Les éléments climatiques sont un ciel très nuageux à couvert sur toute la région par plafond à 1500 mètres. Un vent d'ouest à Nord Ouest, faible, modéré dans la vallée du , une meilleure visibilité meilleure que le 23, mais plus faible qu'en moyenne.

() , et () sont les stations les plus proches de

A la date de clôture de notre procédure, nous avons pas découvert d'autres témoins, qui pourraient confirmer les dires de Mrs M P et G

CLOTURE DU PROCES VERBAL

Des faits relatés ci-dessus, il a été constitué un procès verbal de renseignements administratifs.

Le 3 février 1981 à 17 heures

Le Gendarme G A.P.J

BRIGADE

PROCEDURE D'ENQUETE PRELIMINAIRE

AUDITION DE :

NOM : M P

Prénom : R

PROCES-VERBAL
D'AUDITION DE TEMOIN

PIECE N° 291B/2

L'an mil neuf cent quatre vingt un , le vingt cinq décembre

Nous Gendarme G G A.P.J
 , agissant en cette qualité
 conformément aux articles 20 et 75 du Code de
 procédure pénale,

Vu l'enquête ouverte sur l'observation d'un objet volant non identifié.

Le 25 Décembre 1981 à 11H30, au bureau de notre Brigade faisons comparaître la personne ci-après nommée, qui entendue séparément, nous a déclaré:

"" Je me nomme M P F je suis né le
 à (), j'exerce la profession de manoeuvre,
 je suis domicilié à (),

"" Le 24 décembre 1981 à 18H30, je me trouvais sur la
 à . Au carrefour de j'ai
 pris l'avenue pour me diriger vers mon
 domicile. A ce moment, j'ai aperçu sur ma gauche, dans le
 ciel, un disque lumineux, blanc, très vif. Je ne peux estimer
 la longueur exacte de cet objet, mais je le voyais sur un
 diamètre de 20 centimètres. Je ne peux donner de précisions
 sur sa distance, mais je l'estime à 10 kilomètres, je
 le situe au dessus de (). - - - -
 Quand j'ai remarqué ce fait, j'ai constaté immédiatement,
 qu'il ne s'agissait pas d'une étoile, car je m'intéresse
 aux étoiles. Il n'y a aucune ressemblance avec une étoile.
 Je suis monté chez moi, et j'ai demandé à mes enfants de se
 mettre à la fenêtre pour observer ce phénomène. Alors que
 nous continuons à regarder, le disque s'est agrandi de
 4 à 5 fois, où à défaut, qu'il se soit approché. L'objet ne
 bougeait pas dans le ciel. Ce grossissement s'est effectué
 en trois secondes environ. Je le vois alors sur un diamètre
 de 75 centimètres. Le disque reste ainsi trois minutes.

../. .

..//..

La couleur n'a pas changé. Après ce temps, il a commencé à diminuer, ceci pendant 7 à 8 secondes. L'objet a pris un diamètre beaucoup plus petit, par rapport à ma première observation. Je n'ai pas eu l'impression que le disque s'éloignait, mais qu'il s'agissait de l'intensité lumineuse qui se réduisait. Une fois que toute la lumière blanche a disparu, j'ai constaté une petite lumière rouge dans le milieu. Cette lumière rouge n'a jamais paru auparavant, elle était légèrement pâle. Dès que la lumière rouge a apparue, j'ai vu qu'un cercle se formait, il me semble qu'il se tenait derrière cette lumière. Il a grossi assez rapidement, en 4 ou 5 secondes. Il a pris un diamètre de 50 mètres environ. Je ne peux dire le diamètre réel, mais il devait mesurer au moins 500 mètres. Ce disque était également blanc, mais en tirant légèrement sur le bleu, il n'est pas transparent. La lumière rouge est restée fixe. Derrière elle, j'ai constaté la présence d'un disque noir. Je ne l'ai pas vu apparaître. Toute la circonférence était éclairée, j pense qu'il pourrait s'agir d'une clarté émanant du disque blanc. Les trois disques sont restés sans bouger, environ une minute. Je mentionne ~~qu'ils se trouvaient~~ qu'ils se trouvaient à la perpendiculaire par rapport au niveau du sol, et à une altitude de 4 kilomètres environ. L'objet a effectué une rotation vers la gauche de 90 degrés. Ils se tenaient à cet instant à ma perpendiculaire. Durant cette rotation, j'ai vu apparaître par la droite une lumière blanche, qui venait de derrière le disque noir. J'ai remarqué ce fait lors du déplacement de l'objet, auparavant. Je précise que le grand disque blanc légèrement bleuté était constitué par de la lumière, de ce fait, en tournant, l'éclairage s'est fait vers la droite. La manoeuvre a duré une quinzaine de secondes. Vers la fin de ce mouvement, l'objet s'est incliné légèrement, je pense que le sol pouvait être éclairé. La lumière a disparu en 3 ou 4 secondes, mais progressivement. A cet instant, je n'ai plus rien vu. Je suis parti de mon domicile pour téléphoner au Commissariat de Police à . En remontant à mon appartement, j'ai constaté que mon fils se trouvait à la fenêtre. J'ai remarqué au même endroit un disque plus petit qu'au moment de ma première observation, il était blanc, toujours en perpendiculaire par rapport au niveau du sol. Il a encore diminué après trois minutes environ de sa forme initiale. Tout en diminuant, il a pris la couleur orange feu, ceci a duré 3 à 4 secondes, puis je n'ai plus rien vu.

..//..

../.. je voyais le disque orange feu, d'un diamètre de 10 centimètres, il se trouvait comme la première fois à 10 kilomètres. Durant quelques secondes, je n'ai rien vu. Puis, toujours au même endroit, j'ai aperçu une lumière blanche tirant légèrement sur le bleu, elle ressemblait à la première mais en plus faible. Cette lumière se dirigeait vers le sol, formant un angle de 90 degrés. La lumière était projetée en rafale, c'est à dire qu'elle s'est allumée puis éteinte 4 à 5 fois. C'est tout l'ensemble qui s'éclairait à la fois. A ce moment, je n'ai pas revu le disque orange feu. Je suppose que la lumière était projetée à mon opposé, et que l'objet s'est retourné vers le sol, pour l'éclairer. La lumière ne bougeait pas. Ceci a duré 5 à 6 secondes. Tout de suite après, le disque blanc a reparu, il a diminué puis a pris la couleur orange feu. Il a monté 3 kilomètres dans le ciel, puis il est descendu, Il était plus à gauche que les premières fois, mais plus bas. Cette manoeuvre a été très rapide, elle a duré une seconde ou deux. Quant il a repris sa position de perpendiculaire par rapport au sol, le disque est devenu à nouveau blanc. Je précise qu'il a changé de couleur, où plus clairement, que j'ai vu la couleur orange feu, seulement au moment de la manoeuvre. Il est resté une trentaine de secondes sans bouger. Puis tout à coup, il a complètement disparu, la lumière du disque s'est éteinte, où du moins, je le suppose, car le disque n'était plus visible. Je me suis absenté quelques instants. Quand je me suis remis à la fenêtre, je n'ai plus vu le disque, mais j'ai remarqué de la lumière en direction du ciel. Cela formait un angle identique à celui qui avait été crée, quand, le sol a été éclairé, mais elle était moins forte. J'ai eu l'impression, que la lumière basculait légèrement de la droite vers la gauche. Quand, j'ai vu cette lumière vers le ciel, elle n'était pas à l'emplacement où le disque avait disparu. La lumière s'éloignait vers l'Ouest, je l'ai suivi durant 30 à 40 secondes. Je pense que la lumière montait sinon, avec les immeubles, je n'aurai pas pu suivre le fait. Quand, elle a disparu, je n'ai plus rien vu de la soirée. J'ai remarqué ce phénomène vers 18H30, et il s'est achevé vers 19 heures.

../..

.../...

C'est la première fois que je constate ce genre de phénomène. L'observation a été effectuée également par mon épouse et mes deux enfants. Je ne vois rien d'autre à ajouter. - - - - -

Lecture faite par moi de la déclaration ci-dessus, j'y persiste et n'ai rien à y changer à y ajouter ou à y retrancher.

La personne entendue

L'A.P.J

COMPAGNIE

d

BRIGADE

d

AUDITION DE :

NOM : G

Prénom : H

PIECE N°2913 3

GENDARMERIE NATIONALE

PROCEDURE D' ENQUETE PRELIMINAIRE

**PROCES-VERBAL
D'AUDITION DE TEMOIN**

L'an mil neuf cent quatre vingt deux^{de} dix janvier

Nous Gendarme G. G A.P.J

, agissant en cette qualité
conformément aux articles 20 et 75 du Code de
procédure pénale,

Vu l'enquête ouverte sur l'observation d'un objet volant non
identifié.

Le 10 Janvier 1982 à 14H10, au bureau de notre Brigade
faisons comparaître la personne ci-après nommée, qui
entendue séparément, nous a déclaré:

"" Je me nomme G H , je suis né le
à , je suis agriculteur, je suis domicilié
à

"" Le 23 décembre 1981, vers 19H30, je me trouvais à
en compagnie de mon épouse. J'ai aperçu dans
le ciel une boule orange, de couleur vive. Elle se situait
en direction de l'Est-Sud Est par rapport à la localité.
Elle se déplaçait lentement, puis elle s'est arrêtée. - - - -

"" Le phénomène a diminué jusqu'à ce qu'il devienne un point
Je pense qu'il s'agit de l'éloignement, qui explique le
retrécissement. Entre le temps, où j'ai vu la boule et la
formation du point, 3 ou 4 minutes se sont écoulées. - - - -

"" Par la suite, je l'ai aperçue descendre, ce qui peut
également s'expliquer par l'éloignement progressif. - - - -

"" Un moment après, j'ai revu cette lueur, elle semblait
assez basse, par rapport au niveau du sol. - - - -

"" Lors de la 1^o observation, la boule devait se tenir à
1000 mètres d'altitude. Je mentionne qu'elle est restée
stable 2 minutes avant de se déplacer. - - - -

"" La boule était bien ronde. Durant toute l'observation, j'
ai remarqué une variation d'intensité lumineuse de l'orange
au rouge. - - - -

../..

Lors de ma 2^e observation, j'ai vu une lueur assez importante éclairer le relief. J'estime à 4 ou 5 kilomètres la distance de la clarté. Cela formait un arc de cercle. Lors de la transformation de la boule en un point, la lueur s'est établie en dessous du point. Celui-ci est descendu vers l'emplacement de cette clarté qui n'existait pas alors. Le point pour la descente était blanc. Cette couleur est apparue lors de la diminution de la boule. La lumière a duré 2 minutes, puis je n'ai plus rien vu.

Je mentionne que le phénomène n'a rien à voir avec un avion, car je suis un ancien pilote, de ce fait, je ne pouvais confondre. - - - - -

Lecture faite par moi de la déclaration ci-dessus, j'y persiste et n'ai rien à y changer à y ajouter ou à y retrancher.

Le 10/1/82 à 14H30

A signé au carnet de déclarations

L'A.P.J